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Conseil : 
 

Erwan Goasdoué, président 
Louis Arseneault, vice-président 
Marco Bergeron, conseiller  
Geneviève Poulin, conseillère 
Natalie Ross, conseillère 

 

Administration : 
 

Daniel Therrien, directeur général 
Lyne Bacon, directrice générale adjointe 
Christian Roux, directeur général adjoint 
Stéphan De Loof, directeur exécutif, opérations et transport 
Brigitte St-Hilaire, secrétaire corporative 
Isabelle Desbiens, trésorière corporative 
Antoine Bégin, coordonnateur des communications 
 
 

 
 

1. Ouverture de la réunion   

 La réunion débute à 18h30. Erwan Goasdoué souhaite la bienvenue à tous, procède à la reconnaissance des territoires 
et prononce une déclaration en lien avec la découverte récente des restes de 215 enfants autochtones à Kamloops. 

 
  

2. Audition de contribuables et de délégations  

   
3. Adoption de l’ordre du jour  

 001-210608-3  
 « Louis Arseneault propose l’adoption de l’ordre du jour présenté pour la réunion du 8 juin 2021, avec l’ajustement suivant : 

le point 7.1 sera traité immédiatement après le point 5. » Adopté 

   
4. Adoption de procès-verbaux  

 4.1 Réunion ordinaire du 11 mai 2021  

  a) Adoption du procès-verbal de la réunion du 11 mai 2021  

  Tous les conseillers sauf Geneviève Poulin, absente à la réunion du 11 mai, participent à l’adoption 
du procès-verbal. 

 

 002-210608-4.1a  

 « Louis Arseneault propose l’adoption du procès-verbal de la réunion du 11 mai 2021, tel que présenté. » Adopté 
   

  b) Adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 17 mai 2021  
 003-210608-4.1b  
 « Louis Arseneault propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 17 mai 2021, tel que 

présenté. » Adopté 
   

5. Points découlant de procès-verbaux antérieurs  

   
6. Décisions liées aux politiques  

 6.1 Politique 1.1.6 – Gestion responsable des finances  

  a) Approbation du budget 2021-2022 du Rural Caucus  

  Le Conseil approuve le budget de ce regroupement dont 42 conseils scolaires font partie, dont le 
FrancoSud. 

 

 

  004-210608-6.1a  

  « Marco Bergeron propose l’adoption du budget du Rural Caucus pour 2021-2022, tel que présenté. » Adopté 

    
 
 

 PROCÈS-VERBAL 
 Réunion du Conseil 

Mardi, 8 juin 2021 
18 h 30  

Par vidéoconférence diffusée en ligne 
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7. Dossiers liés aux politiques  

 7.1 Politique 1.1.2 – Responsabilités envers les communautés  

  a) Présentation – Premières Nations, Métis et Inuits  

  Point traité à 18h40, suite à l’adoption des procès-verbaux.  

  Fanie Boucher, conseillère pédagogique responsable pour le FrancoSud du dossier des Premières 
Nations, Métis et Inuits, offre au Conseil une présentation à propos des nombreuses activités et 
projets réalisés dans nos écoles en lien avec ce sujet. Elle souligne l'engagement des Aînés dans le 
processus de réconciliation, et met en avant les différentes ressources disponibles et les formations 
offertes au personnel.   

    

 7.2 Politique 1.1.6 – Gestion responsable des finances  

  a)    Mise à jour mensuelle en finance    

  La tendance observée au cours des périodes précédentes s’est maintenue. Le 9e mois de l’exercice 
financier s’est conclu avec un surplus de 4% au niveau des revenus, en grande partie en raison du 
financement non budgété reçu en lien avec la COVID-19. Pour la même raison, les dépenses ont 
été de 5% plus élevées que budgété, portant le déficit à 597 514$ au lieu de 345 377$. La tendance 
indique que nous pourrions terminer l’année avec un surplus. 

 

    

 7.3 Politique 1.1.4 – Relations publiques et démarchage    

  a) Rapport – FCSFA    

  Un rapport verbal de la réunion du 17 mai de la Fédération des conseils scolaires francophones de 
l’Alberta est présenté. Parmi les sujets mentionnés : la planification stratégique de la FCSFA sera 
adoptée bientôt; les travailleurs en établissement de Francophonie albertaine plurielle; les sessions 
d’information de la FCSFA pour les candidats aux élections scolaires; le nouveau curriculum. 

 

    
 7.4 Politique 3.6 – Communication et appui au Conseil  

  a) Dépôt du rapport de conformité    

  Le rapport portant sur la conformité à la politique 3.6 – Communication et appui au Conseil est 
passé en revue et les conseillers ont l’opportunité de poser des questions et commenter le 
rapport.  
 

 

  005-210608-7.4a  
  « Louis Arseneault propose de recevoir le rapport de conformité portant sur la politique 3.6 – Communication et 

appui au Conseil. » Adopté 
    

 7.5 Politique 1.1.1 – Responsabilités envers le gouvernement provincial  
  a) Mise à jour - Plan d’éducation 2021-2024   
  Le plan approuvé par le Conseil a été soumis à Alberta Education. Il a été légèrement modifié suite 

aux recommandations reçues du ministère. La version à jour est présentée au Conseil. Un lien vers 
les informations disponibles sur le site Web du FrancoSud relativement aux cas exceptionnels sera 
ajouté.  
 

 

  006-210608-7.5a  
  « Geneviève Poulin propose d’adopter la version finale du plan d’éducation 2021-24 tel que présenté ce soir, avec 

l’ajout d’un lien vers l’information disponible sur le site Web du FrancoSud au sujet des cas exceptionnels. »  Adopté 
    

  b) Mise à jour - Élections scolaires   
  On rappelle que les élections scolaires auront lieu le 18 octobre prochain et que la date limite pour 

soumettre une candidature est le 20 septembre. Le dépôt d’une candidature peut être fait en 
personne au siège social, ou encore par la poste en raison de la COVID-19. Des informations à ce 
sujet sont disponibles sur le site Web du FrancoSud. 

 

    

 19h45 Pause de 10 minutes  
 19h56 Reprise de la réunion  
    

8. Rapport de la Société des conseillers catholiques   
 Aucun rapport n’est soumis, la Société n’ayant pas tenu de réunion ce 8 juin.  
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9. Rapport des comités  

 9.1 Comité de gouvernance   
  a. Compte rendu de la réunion du 3 juin  
  Le rapport du comité est passé en revue.  
  007-210608-9.1a  
  « Louis Arseneault propose de recevoir le compte rendu du comité de gouvernance. » Adopté 
    

  b. Recommandations de modifications au Guide de procédures du Conseil   
  i. Politique 2.1 - Délégation de pouvoir à la direction générale  
  008-210608-9.1b)i  
  « Marco Bergeron propose de modifier la politique 2.1 du Conseil afin d’y préciser que « Le Conseil autorise donc la 

direction générale à prendre toute mesure ou à exercer tout pouvoir que le Conseil peut ou doit prendre ou exercer, 
conformément à ce qui est prévu par le Education Act. » » Adopté 

    
  ii. Modifications au Guide de procédures du Conseil  
  009-210608-9.1b)ii  
  « Marco Bergeron propose d’adopter les modifications suivantes au Guide de procédures du Conseil 

recommandées par le comité de gouvernance, telles que présentées : 
1. Point 5 du Guide : modifier de 7 à 2 jours le délai prévu pour convoquer une réunion extraordinaire du 

Conseil, afin d’aligner l’exigence sur celle prévue au Board of Procedures Regulation ;  
2. Points 9d) et e) : apporter une modification visant à refléter la pratique en vigueur pour la préparation et la 

révision des procès-verbaux ; 
3. Point 10.1 : reformuler le point des questions du public lors des réunions du Conseil afin de refléter la 

pratique et le fait que la présidence a la responsabilité de la gestion des réunions. » Adopté 
    

  c. Recommandation de modifications au mandat du comité de gouvernance  
  010-210608-9.1c  
  « Marco Bergeron propose d’adopter les modifications suivantes au mandat du comité de gouvernance, tel que 

présentées :  
1. Retrait du point 7c, relatif à l’auto-évaluation annuelle du Conseil ; 
2. Point 7d - Rapports de conformité aux politiques : s’assure que le format des rapports, permet au Conseil 

de s’acquitter de ses responsabilités de surveillance.   
3. Ajustements aux points 9, 10 et 13 afin de refléter les modifications adoptées par le Conseil le 9 février 

2021. » Adopté 
    
10. Rapport de la direction générale   

 La direction générale informe les conseillers au sujet de plusieurs dossiers : une première rencontre du comité 
de travail sur le curriculum a eu lieu; le gouvernement de l’Alberta versera jusqu’à 45 millions de dollars pour 
fournir rapidement de l’aide aux élèves qui ont développé des difficultés au niveau de l’apprentissage en raison 
de la pandémie; après le personnel des écoles, ce sera au tour des employés du siège social et aux conseillers 
de participer à la formation Conversations courageuses, portant sur la lutte contre le racisme, une formation 
qui a inspiré la création d’affiches qui seront distribuées aux écoles au mois d’août.  

 

    
11. Communication et appui    

 11.1 Mise à jour – projet d’éducation francophone région de Pincher Creek/Crowsnest Pass    

 

 Une autre rencontre avec les parents a eu lieu le 31 mai. Le nombre d’inscriptions est passé de 9 à 8 
mais les parents ont indiqué que de nouvelles inscriptions sont possiblement à venir. La planification du 
projet se poursuit. Des locaux ont été loués à Bellevue, dans une ancienne école convertie en centre 
communautaire et municipal. Les élèves bénéficieront d’un gymnase ainsi que d’une grande salle de 
classe divisée en deux et le personnel disposera également d’un espace pour se réunir. Des démarches 
sont en cours pour l’organisation du transport scolaire, l’embauche du personnel et la promotion du 
projet. Il est mentionné que la présidence du conseil de l’école francophone de Fernie a offert ses 
félicitations au groupe de parents et proposé d’organiser des activités entre les deux écoles l’an 
prochain. 
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 11.2 Mise à jour – infrastructure   

  a) Airdrie High School Land Assembly – Memorandum of Understanding   

 

 Le FrancoSud participe à des discussions avec la ville d’Airdrie et les autres conseils scolaires 
présents dans la ville afin de trouver des solutions pour pallier la pénurie de terrains disponibles 
pour bâtir des écoles secondaires. L’une des options envisagées est de conclure une entente pour 
procéder à l’achat de terrains et le Conseil sera appelé à se prononcer à ce sujet au cours de la 
prochaine année. Il est mentionné que le Conseil aura un grand travail de démarchage politique à 
faire à ce sujet au cours des mois à venir afin de favoriser l’obtention de terrains sans avoir à en 
faire l’achat, comme cela a été le cas jusqu’à présent. 

 

    

 

 b) Joint Use and Planning Agreement Elected Officials Coordinating Committee - Ville de 
Calgary 

 

 

 Mise à jour sur les travaux de ce comité, dont le FrancoSud fait partie. Le renouvellement de ce 
Joint Use and Planning Agreement (JUPA) datant de 1984 permettra au FrancoSud de faire partie à 
part entière de l’entente entre les conseils scolaires de Calgary et la municipalité, et de pouvoir 
ainsi faire valoir son statut et ses besoins particuliers. La rétroaction des conseillers est demandée 
afin d’alimenter les discussions de ce comité. 

 

    

  c) Mise à jour: Joint Use Planning Agreement – Rocky View County  

 

 Une lettre à Rocky View County signée par le FrancoSud ainsi que les conseils scolaires de Calgary 
Catholic et Rocky View est demeurée sans réponse. L’administration continue d’envoyer des 
communications régulières au County à ce sujet afin de rappeler que le FrancoSud a besoin d’un 
terrain et que les municipalités ont l’obligation légale de conclure des Joint Use Planning 
Agreements avec les conseils scolaires d’ici 2023. 

 

    
 11.3 Mise à jour sur la situation – COVID - 19   

 

 La phase 2 du plan de réouverture du gouvernement en lien avec la pandémie pourrait être lancée le 
10 juin, ce qui pourrait avoir un impact positif sur la tenue de cérémonies de fin d’année et l’organisation 
d’activités pour souligner la fin de l’année scolaire. Les écoles communiqueront toutes les informations 
à sujet dès qu’elles seront connues.   

    
12. HUIS CLOS  
 Aucun sujet n’a été traité à huis clos.  
   
13. Levée de la réunion  
 Tous les points à l’ordre du jour ayant été traités, la présidence déclare la fin de la réunion, à 21h13.  
   
14. Prochaine réunion  
 14 septembre 2021, 18h30  
    

  
 

/Erwan Goasdoué/  /Brigitte St-Hilaire/ 
Erwan Goasdoué  Brigitte St-Hilaire 

Président  Secrétaire corporative 
12 septembre 2021   

Date   
 
 


